

CONCEPCION, 19 de Mayo de 1939

Señora

Blanca Luz Brum

SANTIAGO.-

Distinguida señora,

he tenido el placer de recibir su hermoso libro "Cantos de la América del Sur" con una cordial dedicatoria de que me siento muy honrado. Mil gracias por tan valioso envío.

He leído sus poesías con sumo interés. En su libro, desde la gallarda y hermosa fotografía de la portada hasta la última página fluye un elan a cuya ~~xxxxxx~~ emoción no es fácil sustraerse. Algunos de sus poemas son de una belleza perfecta como "Las voces del campo" Aun en los muy teñidos de propaganda política, como son los de la primera y segunda parte, el fervoroso ardimiento de su alma, la fuerza de sus convicciones y su talento poético han logrado comunicarles relieves de belleza.

Comparto con Ud. sus ideales de democracia, de libertad y justicia, de humanidad y cooperación sin distinciones clasistas. Pero no creo que Rusia sea el país donde se encuentren realizados ni que pueda servir de emblema de ellos. El sistema soviético ha conculcado todas las libertades individuales y perseguido a sus enemigos en forma tan implacable o mas que los regimenes fascistas.

Los partidarios sinceros de la Rusia Soviética, y entre ellos la cuento naturalmente a Ud. y de los demás no hablemos, - han hecho de ese país un mito. Usted sabe que un mito, - y excúseme esta definición a vuelo pluma, - es un fuego encendido por

la fantasía del hombre con muy pocos y a veces deleznable elementos tomados de la realidad exterior. Este fuego lo sirve luego de lumbre y de luz guiadora. Siempre ha gustado el hombre de los mitos tal vez siempre los ha necesitado y en el mundo de sombras, en el mundo desolado y desesperado en que vivimos,- después de la muerte de Dios, como diría Nietzsche,- suelen ser para algunas almas aún mas necesarios.

Pero la democracia en sí, la humanidad, la armonía entre los hombres sin delirios totalitarios ni intransigencias mesiánicas, son mitos superiores y mas puros.

Como podrá Ud. ir viendo, soy adverso a todos los regímenes totalitarios. Pero no son tales unicamente el fascismo y el nazismo. El bolchevismo también lo es y en un grado superior. Al Estado totalitario no se le encuentra integramente realizado mas que en la Rusia Soviética. En ella el Estado ocupa las tres dimensiones de la existencia humana sin restricciones: la política, la vida espiritual y la libertad económica. Ahí el individuo no encuentra el refugio de un solo terreno privado o personal.

Perdóneme esta pesada digresión, pero a ella me ha conducido el calor de su alto espíritu y la confianza que me han inspirado sus nobles cualidades.

Tengo el agrado de enviarle mi libro "De lo Espiritual en la Vida Humana", que contiene quizás la expresión mas personal mía de cuanto he escrito.

Me es grato reiterarle mis agradecimientos por su hermoso libro y suscribirme como su cordial admirador.